



## Pressemitteilung

### Der Heilige Geist – was die Kirche an Pfingsten feiert

Pfingsten ist eines der drei großen kirchlichen Feste und wird immer 50 Tage nach Ostern gefeiert. Doch viele fragen sich: Was feiern Christinnen und Christen da eigentlich?

Pfingsten ist das Fest, an dem Gottes Gegenwart auf der Welt und in jedem Menschen gefeiert wird. Die Bibel erzählt von diesem Geist Gottes auf unterschiedliche Weise: als Wind, als Feuer, als Atem, als Stimme. Für Christinnen und Christen ist er die „*unsichtbare, aber spürbare Gegenwart Gottes mitten im Alltag*“, so Landesbischof Christian Kopp. „*Der Heilige Geist trägt in der Bibel Namen wie Beistand, Tröster oder Kraft aus der Höhe. Er ist nicht laut, nicht aufdringlich – aber er ist da, und er stärkt Menschen*“, betont Kopp. „*Er wirkt im Zuhören. Im Mitfühlen. Er macht Mut zum Frieden. Gerade in einer Welt voller Spannungen brauchen wir diese leise Kraft Gottes mehr denn je.*“

„*Wer sich vom Geist Gottes berühren lässt, wird klarer sehen, was wirklich zählt im Leben: Was tut mir gut? Wo braucht mich jemand? Was bringt Frieden?*“, erläutert der Landesbischof. Besonders in Zeiten von Krieg und Unsicherheit sei es entscheidend, die feinen Spuren Gottes im eigenen Leben wahrzunehmen. „*Pfingsten ist kein lautes Spektakel, sondern eine Einladung: zur Offenheit, zur Hoffnung, zum Leben*“, unterstreicht Kopp. Der Geist zeige sich oft gerade in kleinen Dingen: im Gespräch, das nicht eskaliert, im Besuch bei einem einsamen Menschen, im Gebet ohne viele Worte, im Gefühl der Dankbarkeit für das Leben.

Kopp verweist auf einen zentralen Bibelvers: „Wo der Geist des Herrn ist, da ist Freiheit“ (2. Korinther 3,17). „*Dieser Geist schenkt uns innere Weite. Er hilft uns durchzuatmen, wenn alles eng wird – und weckt in uns den Mut, zu bleiben, wo andere gehen*“, so der Landesbischof, der bekräftigt: „*Er ist Gottes Einladung an uns alle: Lass dich neu berühren – vom Leben, vom Anderen, von Gott.*“

Landesbischof Christian Kopp predigt am Pfingstsonntag, 8. Juni, um 10 Uhr in der Matthäuskirche in München. Den Gottesdienst in der Christi-Himmelfahrts-Kirche in Freising überträgt die ARD (Fernsehen) von 10 bis 11 Uhr. Am Pfingstmontag, 9. Juni, von 10 bis 11 Uhr sendet Bayern 1 den Hörfunk-Gottesdienst aus der evangelischen Kirche St. Paul in Augsburg. Darüber hinaus finden zahlreiche evangelische Gottesdienste in ganz Bayern statt. Mehr Informationen unter [Evangelische Termine - der bayerisch-evangelische Veranstaltungskalender](#)

Dienstag, 3. Juni 2025  
Christine Büttner, Pressesprecherin

---

Unsere Pressemitteilungen finden Sie online im Pressebereich auf [bayern-evangelisch.de](http://bayern-evangelisch.de)